
École primaire Les Petits Colombiens – Villandry 
PV du conseil d'école N°2 mardi 13 février 2024 à 18h00 

 
Présents  
Municipalité : Mme LEPINE maire et M.TAYON adjoint aux affaires scolaires. 
Enseignants : Mme BOUTAUD, LE CORRE, M. BOUTELOUP, M. LIEVRE (directeur) et M. MABON. 
Représentants des parents d’élèves : Mmes  FROISSARD, JEAULT, MARTIN, PERRAGUIN. 
Excusés : M. DURAND (Inspecteur), Mme BAPT (enseignante). 
Secrétaire de séance : M. BOUTELOUP. 
 
1. Prévisions des effectifs pour la rentrée 2023-2024 
Sont prévus pour la rentrée 2024 : 10 CM2, 12 CM1, 27 CE2, 10 CE1, 12 CP, 15 GS, 16 MS, 13 PS soit un total de 115 élèves 
(112 cette année).Les effectifs restent stables. 
L’inscription des nouveaux PS débute le 20 février, information à diffuser. Tous les parents résidant à Villandry et qui ont des 
enfants âgés de 3 ans en 2024 peuvent contacter l’école pour inscrire leur enfant (documents sur le site de l’école). 
 
2. Point sur les budgets et les nouveaux contrats de photocopies 
Les enseignants de maternelle réitèrent leur demande de légèrement modifier la répartition entre les budgets papeterie et 
librairie. Les élus prennent note et donneront réponse prochainement. 
Depuis la rentrée de septembre sont installés de nouveaux copieurs à la maternelle et à l’élémentaire. Ils permettent de faire 
des copies couleurs et les machines sont connectées. L’équipe enseignante est très reconnaissante. Toutefois de nouveaux 
contrats ont été signés avec des quotas. Il se trouve que les enseignants ont dépassé le quota sur les copies N&B alors que 
les habitudes n’ont pourtant pas changé. Les enseignants vont redoubler de vigilance sur le nombre de copies et l’équipe 
municipale va étudier les contrats actuels et passés pour tenter de comprendre cet écart.  
 
3. Évaluations nationales CP de janvier 
C’est la deuxième session (la première était en septembre). Elles concernent tous les élèves de CP à propos du français et 
des maths. Elles ont pu notamment apporter des éclairages sur les progrès en lecture avec des résultats dans « la norme ». 
 
4. Vie pédagogique de l'école : projets réalisés ou prévus 
➢ École et Cinéma pour toute l'école sur l’année : deux films vus par les classes élémentaires, un film vu par les maternelles. 
➢ Les CP-CE1 participent à un projet sur l’étude des oiseaux, trois demi-journées en partenariat avec la Maison de la Loire. 
La première sortie était le 13 février, il y en aura une autre au printemps et une dernière ultérieurement sur les bords de Loire. 
➢ Les classes de CP-CE1 et de CE1-CE2 vont pouvoir assister en février à une représentation de la « Flûte enchantée » de 
Mozart au Grand Théâtre de Tours ainsi qu’à la projection du film d’animation « Léo » portant sur l’histoire de Léonard de 
Vinci. Au programme également, une déambulation dans le centre ville de Tours. 
➢ Les séances de piscine ont débuté le mardi 30 janvier pour les classes de CE1-CE2 et CM1-CM2, les CP-CE1 en 
bénéficieront de leur côté en dernière période de l’année scolaire. 
➢ Les CM1-CM2 partiront en classe transplantée du 18 au 22 mars à Batz-sur-Mer. M Lièvre soulève le problème du 
financement de plus en plus problématique : les rentrées restent constantes alors que les coûts augmentent sans cesse. 
➢ Le Festival du Livre sera reconduit du 8 au 19 avril à l’école. 
➢ Le marché aux fleurs sera renouvelé lui aussi et aura lieu en mai. 
➢ Les Maternelles ont une sortie de prévu au moulin de Léonie à Saint-Senoch le 28 juin. Ce sera une journée complète, les 
élèves bénéficieront d’animations sur le thème du pain (du champ au produit), confectionneront des pâtisseries et réaliseront 
un jeu de piste sur le thème. 
➢ Les maternelles souhaiteraient également à nouveau réaliser les « olympiades » en fin d’année. 
➢ Le projet NEFLE/CNR est toujours en cours, la réflexion porte actuellement sur le chiffrage du matériel souhaité et le tri de 
ce qui entre ou non dans le champ de ce projet. 
 
5. Travaux – fonctionnement technique de l'école 
La bibliothèque est toujours sans chauffage (panne importante), donc inutilisable en l’état. La mairie indique qu’un spécialiste 
doit venir pour faire des recommandations en vue d’un chiffrage des travaux. 
Les élèves en élémentaire ont du mal à ouvrir les portes avec groom (salle des maîtres et surtout les toilettes), peut-on régler 
la force de fermeture de ces portes ? Les élus prennent note et apporteront une réponse prochainement = . 



Les luminaires s’allument trop souvent dans certaines pièces (détecteurs trop sensibles). . 
Les robinets d’eau et sèche-mains à détection se déclenchent régulièrement tous seuls dans les toilettes de l’élémentaire.  
La salle des maîtres est trop lumineuse lorsque le soleil donne directement sur les fenêtres (il n’y a plus de rideaux depuis les 
travaux) et c’est très difficile d’y travailler à certaines heures. Les enseignants demandent s’il serait possible de remettre des 
rideaux prochainement.  
Concernant l’alarme de la classe de Mme LE CORRE, une demande avait été formulée : doit-elle se déclencher conjointement 
aux autres bâtiments de l’élémentaire ou bien de façon indépendante ?  
Pour tous ces sujets Mme Lépine et Monsieur Tayon ont donc pris des notes et vont étudier ce qu’il est possible de faire pour 
revenir vers les enseignants lorsqu’ils auront des réponses. 
L’équipe enseignante remercie la mairie pour l’installation du câble en maternelle qui permet désormais d’imprimer 
directement via le WIFI. D’autre part les trous signalés dans la cour de maternelle ont été rebouchés. 
Enfin, certains véhicules roulent encore très vite devant l’école. Monsieur Tayon présente un projet d’installation de silhouettes 
très visibles et phosphorescentes pour inciter les automobilistes à ralentir. Ce projet est en discussion à la mairie. D’ailleurs, 
du côté du stationnement près des écoles, s’il y a du mieux, on constate encore quelques écarts… 
 
6. Questions des Représentants des parents 
Des parents ont soulevé le problème de la visibilité lors de la fête de fin d’année dans la cour de l’élémentaire. Est-il 
envisageable de réaliser le spectacle à la salle des fêtes ? C’est à étudier mais il y a aussi des inconvénients : on ne pourra 
pas accepter les oncles/tantes/grands-parents (jauge plus limitée). On ne résoudra pas non plus un éventuel problème de 
canicule. Il y aura, pour finir, des problèmes de jonction avec les activités de l’APEEV situés obligatoirement à l’école (repas et 
stands mis en place ce jour-là). La réflexion est donc à poursuivre. 
 
7. Paroles aux représentants de l'APEEV 
L'APEEV propose comme d’habitude un programme bien chargé : le marché de Noël (vente de crêpes), les opérations 
pommes de terre/reblochons, les saucissons, le théâtre en février, la randonnée en mars, le carnaval le 6 avril, la brocante et 
la kermesse ! L’équipe enseignante remercie de nouveau toute l’équipe pour tout ce qui est organisé et pour les fonds 
reversés à l’école (utilisés pour les sorties et projets à destination des élèves). 
 
8. Agenda 
Les enseignants organisent une vente de Madeleines / pâtisseries Bijou en mars. 
Un carnaval interne à l’école sera proposé aux élèves le 5 avril avec un goûter payé par la Coopérative scolaire. 
Le Festival du Livre sera reconduit du 8 au 19 avril. 
La fête de l’école est prévue pour le samedi 15 juin. 
Sortie de fin d’année des PS/MS/GS le 28 juin (en cours de réflexion pour les autres classes). 
 
9. Questions diverses 
- La municipalité devra renouveler la dérogation pour conserver le système d’école à 4 jours (échéance le 7 mai). 
- L’équipe enseignante demande au personnel du périscolaire de venir chercher les élèves concernés dès l’heure de la sortie 
de l’école afin d’éviter tout moment de « flottement ». 
- Les enseignants demandent par quel biais les informations en cas d’absence des enfants peuvent être transmises à la 
cantine ? Est-il nécessaire de mettre en place quelque chose ? Réflexion à mener lorsque Mme Deniau sera de retour. 
- L’association Precious Plastic Touraine, qui a restauré le mobilier de cantine, propose des animations autour du recyclage du 
plastique. L’école est en contact avec eux pour une intervention en élémentaire fin juin. 
- Melle Domitille Deshoulières est présente à l’école dans le cadre d’un service civique depuis le 1er décembre. Elle sera 
présente à l’école jusqu’à fin juin. L’équipe enseignante est très satisfaite de son travail au sein de l’école et la remercie. 
- Mme Lépine indique qu’une place de parking devant l’école va devenir un emplacement de location de vélos (Tours 
Métropole). 
 
Séance levée à 20h00. Prochain conseil d’école prévu le 11 juin.  
 
Le secrétaire de séance, David Bouteloup    Le président du Conseil d’École, Jérôme Lièvre 
 
  


